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Protokoll 2. IG-Stamm 

Stadtsaal, 21.08.2019 
 

Anwesende Vereine  24  

Entschuldigte Vereine  7 

Nicht anwesende Vereine  26 

Anwesende Anzahl Personen Vorstand  6 

Entschuldigte Vorstandsmitglieder  3 

Anwesende Anzahl Personen Vereine  32 

Anzahl Gäste  4 

 

Beginn der Sitzung: 19:30 Uhr Ende der Sitzung: 20:35 Uhr 

 

Traktandenliste: 

1 Begrüssung 

2 Protokoll IG Stamm 25.04.2019 

3 Neues sportliches Angebot für Wilerinnen und Wiler? 

4 Projekt der IG und Stadt Wil „Lauf nach Wil 2.0“ im Jahre 2020 

5 Umfrage unter den Wiler Oberstufenschülerinnen und Schülern 

6 Geplante Umfrage unter den Sportvereinen bzgl. gewünschter Infrastruktur in 

neuen Hallen  

7 Ausblick auf die kommende Nacht des Wiler Sport 2020 

8 Informationen aus dem Departement Bildung und Sport 

9 Informationen aus dem Departement Bau, Umwelt und Verkehr 

10 IGP Sportpark Bergholz / WISPAG 

11 IG St. Galler Sportverbände 

12 Vereinsmitteilungen 

13 Terminplaner 2019 

- 07.09.2019 AED/BLS Kurs (zusammen mit STV Wil) 

- 31.10.2019 Eingabeschluss Nominationen 

- 02.12.2019 3. IG-Stamm 

- 10.01.2020 13. Nacht des Wiler Sports 

- 11.02.2020 DV IG Wiler Sportvereine 

14 Allgemeines und Umfrage 

 

 

Michael Stöckli  
Sekretariat IG Wiler Sportvereine 

Wilerstrasse 154 
8514 Amlikon-Bissegg 

 
Tel P 079 769 69 65 

e-mail: sekretariat@ig-wil.ch 
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1. Begrüssung 

Martin Senn eröffnet den Stamm, der zum ersten Mal im Stadtsaal stattfindet. Die Stadt offeriert die 

Getränke. Der Migros Catering Service spendiert den Apéro im Anschluss.  

 

Speziell begrüsst werden Jutta Röösli (Dep. BS), Renato Tamburlini (Dep. BUV) und Marcel Schneller 

(WISPAG). Entschuldigt ist Phat Do aufgrund eines wichtigen Volleyballspiels mit seinem Team. 

 

Erfreuliches ist gegangen...  

- Hochzeit von Vorstandsmitglied Nadine und ihrem Ramon.  

- Neuerungen baulicher Art im Sonnenhof und in Rossrüti.  

- Hallenbelegungsbörse in Rekordzeit – nächste Börse am 2. Juni 2020!  

- Sportschule Lindenhof als Swiss Olympic Partner School wurde rezertifiziert 

Es gibt viele, viele Erfolgsmeldungen der Wiler Teams und EinzelsportlerInnen (siehe Powerpoint). 

 

Weniger Erfreuliches gibt es leider aus dem EC, wo die Damen trotz erfolgreichen Leistungen nicht 

mit der Clubführung übereinkommen. Ist das letzte Wort gesprochen? Und da sind noch die negati-

ven Medienmitteilungen aus dem RLZO, wo der Cheftrainer in U-Haft sitzt, aber vorläufig die Un-

schuldsvermutung gilt. 

 

Darauf folgt: Unterstützt Leiterinnen und Leiter und bereitet euch auf solche Fälle vor. Es scheint 

wichtig zu sein, für diese Fälle mit einem Notfallkonzept und Krisenmanagement bereit zu sein. 

 

 

2. Protokoll IG-Stamm 25.04.2019 

Das Protokoll des letzten IG-Stammes vom 25.04.2019 wird ohne Rückmeldung verdankt. 

 

 

3. Neues sportliches Angebot für Wilerinnen und Wiler? 

Martin möchte die Rückmeldungen der Vereine bzgl. der „Oldie Games“.  

- Ziel: Schnupperwochen im normalen Trainingsbetrieb 

- Idee: IG koordiniert Werbung und Angebote (evtl. im Frühling) 

 

Stand: 6 Vereine haben sich bereits positiv gemeldet.  

 

Martin fragt in die Runde, wer sich vorstellen könnte dabei zu sein. Rund 12 Hände gehen in die 

Höhe. 

 

 

4. Projekt der IG und Stadt Wil „Lauf nach Wil 2.0“ im Jahre 2020 

Martin informiert, dass die Veranstaltung im kommenden Jahr leider nicht stattfinden kann. Ange-

dacht wäre ein Duell gegen Uzwil/Oberuzwil gewesen.  

 

Gründe: Die Präsidentin der „Schweiz bewegt“ Kommission in der IG Sportregion Uzwil hat ein 

neues Amt übernommen. (Gemeindepräsidentin in Oberbüren). Zwei weitere Vorstandsmitglieder 

sind im OK des Radrennens in Uzwil, welches im selben Zeitraum stattfinden wird. Und Martin 

selbst ist im OK einer Grossveranstaltung in Wil im Jahr 2021, was eine Durchführung ein Jahr spä-

ter mit ihm im OK verunmöglicht. Vielleicht will aber jemand anderes übernehmen – die Strecken-

planung wäre gemacht...  

 

5. Umfrage unter den Wiler Oberstufenschülerinnen und Schülern 
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Der zweite Teil der Vereinsumfrage vom vergangenen Jahr war eine Schülerbefragung. Die gesam-

melten Daten entsprechen nicht der gewünschten Qualität. Die Umfrage wird deshalb von Prakti-

kant Marco Helbling in den nächsten Monaten wiederholt. 

 

Die wichtigsten Ergebnisse bis jetzt: 

- Jungs: Fussball als wichtigste Sportart 

- Mädchen sind breiter abgestützt mit Fussball, Volleyball, Tanzen, Handball, GeTu 

- 24% waren noch nie in einem Sport- oder Jugendverein 

- 42% der Jugendlichen waren ein- oder mehrmals an den JUGEND Games dabei. 

- Also leider 58% noch NIE dabei. Grosses Potential vorhanden. 

 

Die bisherigen Ergebnisse der Vereinsumfrage durfte Martin an einer Sportkoordinatoren-Ausbil-

dung in Magglingen präsentieren. 

 

 

6. Geplante Umfrage unter den Sportvereinen bzgl. gewünschter Infrastruktur in 
neuen Hallen 
 

Das Bedürfnis nach neuen Hallen ist belegt (2 Dreifachturnhallen). Damit möglichst speditiv geplant 

werden kann, möchte Martin die gewünschte Infrastruktur der Vereine aufnehmen. 

 

- Die Umfrage ist in Erarbeitung und soll nach den Herbstferien an euch versendet werden. 

Sie soll die Befragten nicht länger als 10 Min. beschäftigen. 

- Der Nüsslistamm gilt als Präsentationstermin. Kurzvorstellung. 

 

 

7. Ausblick auf die kommende Nacht des Wiler Sport 2020 

Martin lässt bereits vorausblicken auf das kommende Jahr. Mit Marco Knittel arbeitet ein lokaler 

Moderator für den Show-Abend im OK mit. Die Nominierten werden wie gewohnt am Nüsslistamm 

am 2.12.2020 bekannt gegeben. Wichtig ist es, dass die KandidatInnen mit den guten Leistungen 

alle gemeldet werden!! 

 

 

8. Informationen aus dem Departement Bildung und Sport 

Jutta Röösli informiert rückblickend zur KidsChallenge 2019:  

44 Teilnehmende im Alter von 7 - 14 Jahren haben an 4 Nachmittagen teilgenommen. Die Nach-

mittage gestaltet haben der TTC Bronschhofen zusammen mit dem TTC Wil, FC Wil 1900 Breiten-

sport, UHC Hotshots und der Quan Ki Do.  

 

Sport4Kids: freiwilliger Schulsport für Unter- und Mittelstufe in acht Sportarten vor den Vereins-

sportzeiten (Gymnastik und Tanz, Polysport, Fussball, LA, Kampfsport & Selbstverteidigung, Tisch-

tennis, Schach, Basketball). Anmeldeschluss ist Ende September. Start ist nach den Herbstferien. 

 

Jutta Röösli blickt voraus auf ein Konzept, das erstellt worden ist für „bewegungsfreundliche Schu-

len“. Mehr dazu nächstes Mal, wenn Phat unter uns ist. 

 

 

 

 

9. Informationen aus dem Departement Bau, Umwelt und Verkehr 

Martin übergibt an Renato Tamburlini.  
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- Der Leiter Facility Management Herbert Schmelzer hat gekündigt und man ist auf der Suche 

nach einer Nachfolge. 

- Urs Müller ist neuer Departementsleiter des BUV. Er entschuldigt sich für den heutigen 

Abend. 

- Die aktuellen Arbeiten laufen im Hintergrund, z.T. wenig sichtbar. Drei Hallen werden erd-

bebensicher gemacht. Zudem wird die Warmwasseraufbereitung verbessert. Im Lindenhof 

werden Wasserleitungen erneuert. Die Wasserqualität wurde überall in den Schulen über-

prüft mit guten bis sehr guten Ergebnissen. 

 

 

10. IGP Sportpark Bergholz / WISPAG 

Marcel Schneller hat keine Meldungen. 

 

 

11. IG St. Galler Sportverbände 
 

Martin verweist auf das Label „sport-verein-t“. Es ist zwar viel Papier, aber hilft gerade in speziellen 

Situationen. Unter www.igsgsv.ch findet man Informationen oder alternativ ist Bruno Schöb im Büro 

im RLZO zu finden. 

 

 

12. Vereinsmitteilungen 

Am 29./30.05.2021 ist der Schwingclub Wil Veranstalter des kantonalen Schwingfestes. Anlass ist 

das 100-Jahrjubiläum. Co - Organisator ist der STV Wil. Der Anlass wird ziemlich sicher auf dem 

Sonnenhof-Areal stattfinden. Martin Senn ist OK Präsident und Judith Fuchs Vizepräsidentin. 

 

 

13. Terminplaner 

Samstag, 07.09.2019: Defibrillationskurs zusammen mit STV Wil 

Donnerstag, 31.10.2019: Nominationsschluss Nacht des Wiler Sports 2019 

Montag, 02.12.2019: 3. IG-Stamm 

Freitag, 10.01.2020:  Nacht des Wiler Sports 2019 

Dienstag, 11.02.2020: DV IG Wiler Sportvereine 

 

 

14. Allgemeines und Umfrage 

Keine Wortmeldungen. 

 

Martin bedankt sich für’s Erscheinen und wünscht einen Guten beim Apéro.  

 

Michi Stöckli, Vize-Präsident 

Bänikon, 23.08.2019 

 

http://www.igsgsv.ch/

